
QUILOMBO 
 
Formulário de contribuição - Respostas parciais até 23.03.2021 
 
95 Respostas 
 
Bairro: 

 
 
Idade: 

 
 
Com relação aos itens abaixo, qual o nível de satisfação na sua cidade: 
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O uso misto comercial e residencial traz a segurança das ruas, aumentando a circulação de 
pedestres em diversos horários. Para que o caminho a pé se torne atrativo, classifique os itens 
abaixo: 
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Na imagem temos o mesmo terreno e área construída, porém com afastamentos e andares 
diferentes. Considerando que a imagem da cidade está relacionada ao bem-estar de cada 
cidadão, opine sobre cada formato:  
 

 
 

 
 
Analisando a insolação e ventilação desejada para sua cidade, qual é a distância entre as 
edificações (X) que você considera ideal: 
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Na cidade todos temos o direito de ir e vir. Observando a imagem, percebemos que cada acesso 
de veículo utiliza a calçada pública como rampa particular. No seu ponto de vista isto é:  
 

  
 
A parede cega impossibilita a ventilação e insolação das edificações em seu entorno. 
Analisando a imagem abaixo, qual é sua opinião:  
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Quais atividades você gostaria que estivessem próximas a sua residência? 

 
 
Quais dos itens abaixo deve ser priorizado no município? 
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Quando você lembra da sua cidade, que imagem lhe vem à mente? Por quê? (72 respostas)  
 

A água, pela cura medicinal. 

A área de lazer ou praça municipal as piscinas e onde eu tenho minha casa claro. (2x) 

A Avenida com suas belas árvores. 

A cidade é linda .me vem à mente bairro santa Inês. Por ser um lugar q as pessoas não fazem 
limpeza 

A imagem que me remonta. Há que tempos a cidade já poderia estar no mapa das estâncias 
minerais não somente do estado e sim do país, para não dizer do Globo. Homens comprometidos 
marcam seu tempo. Parabéns, administração! 

Água boa para se beber e terra boa para se viver 

Água mineral 

Água, devido a precariedade da distribuição 

Águas minerais 

Águas minerais, porque sempre foi seu cartão postal. 

Águas termais 

Amo muito bom de viver  

Balneário  

Balneário e Salto Saudades, somos cidade turística  

Balneário municipal  

Balneário. Porque ainda existe muita desconfiança sobre seu funcionamento e sucesso... 

Bem-estar, por ser uma cidade tranquila, acolhedora 

Cidade boa para se viver  

Cidade calma pacata e com boas condições de vida sem poluição, polo aquático e de laser e turismo. 

Cidade desorganizada, despreparada, desordenada, bagunçada 

Cidade organizada  

Cidade pequena. O plano diretor ainda limita muita coisa. Há locais em que não se pode construir 
acima de 2 pavimentos, isso limita muito o crescimento do município, que acaba perdendo. 

Cidade turística  

Construção Balneário, pois é uma obra que vai mudar o turismo e melhorar a cidade 

Em desenvolvimento (2x) 

Falta de água e rios secos 

Falta espaço de lazer para as famílias 

Família, nasce e cresci aqui, 
Minha família reside na cidade. 

Feira / atração para novos investimentos  

Lembro das árvores que protegia nossa cidade. Hoje andar a pé é muito quente não têm mais 
sombra, e as poucas que sobraram está sendo podada todo o ano.  

Lembro de um passado muito discordante hoje vemos empresa vindo a todo momento e o principal 
é que a administração que está neste momento e que vai assumir novamente faz acontecer 
revolucionou a nossa cidade. Precisa melhor só um pouco mais a saúde  

Lembro que nossa Cidade antes do frigorifico aurora era deserta  

Lugar turístico, onde as pessoas procuram descanso e lazer 

Melhorias que estão sendo feitas. Por que deixam a cidade mais bonita e melhor para transitar. 

Morros e água, balneário, vistas diferenciadas  



Município sempre foi lembrado pelo parque de águas termais. Creio que a administração está 
fortalecendo essa imagem, reflexo disto é a reestruturação e reforma da praça municipal.  

Natureza, porque tem muita coisa linda em nossa cidade 

Novo Balneário, está em frente à minha casa  

As termas de Quilombo, pois é o marco da cidade. Logo, o seu entorno deve ser valorizado. 
Iluminação em led, bancos, arborização, acessibilidade, são itens indispensáveis.  

Obras e turismo. O que marcou a gestão do prefeito Silvano. 

PISCINA, ÁGUA MINERAL  

Pode melhorar 

Posto de saúde, pela falta de atendimento qualificado 

Potencial crescimento econômico-financeiro e social... porém há necessidade de transformação da 
mente das pessoas tornando-as abertas à mudança. 

Potencial mal explora 

Praça lazer diversão férias 

Praça municipal 

Praça municipal, por ser o maior atrativo do município 

Praça municipal. Porque é um ponto turístico da cidade. 

Praça, cresci brincando com meus irmãos e todos ficavam empolgados com a piscina no verão 

Praça, pois é ponto turístico, lembra o desenvolvimento que está acontecendo. 

Praça, por todas as opções que têm como piscinas, parquinho e quadra coberta 

Problemas com água 

Quando penso em Quilombo, a primeira coisa que me vem à mente é o Balneário Termal, por ser 
um grande atrativo turístico, ser um dos únicos lugares de lazer da cidade e por estar localizado no 
meio/centro da cidade.  

Que é bom viver aqui, mas que precisamos nos moldar ao novo e contribuir para as melhorias. 
Explorar nossa cidade de maneira positiva.  

Quedas d'água - Salto Saudades e praça municipal. 

Rio- antigamente tínhamos um rio limpo, hoje está cheio de esgotos. 

Ruas novas 

Salto saudades 

Salto Saudades - atrativo turístico do município  

Saúde  

Saúde e educação  

Sossego. Porque, tornou-se uma cidade tranquila e próspera. 

Tranquila. 

Tranquilidade (3x) 

Turismo. Temos o principal, água termais dentre outros. 

Uma cidade bem-organizada, e bonita. Bem iluminada, com paisagismo magnifico, com cor e estilo, 
ruas bonitas e limpas, calçadas padronizadas e com acessibilidade, saúde de qualidade, segurança, 
educação e emprego. Cidade de exemplo para todos. Porque ainda não conseguimos ter tudo isso, 
ainda não somos exemplos, mas com muito esforço e com administração do nosso prefeito Silvano, 
nós podemos fazer dessa imagem que tenho; realidade. Basta querermos, se esforçarmos e nós 
ajudar.   

Uma cidade que está evoluindo a cada dia para melhor.  

 
 



Deixe mais alguma contribuição aqui! (48 respostas) 
 

Abastecimento. De água no interior fundar associação para realizar poços artesianos 

Acho necessária a melhoria nas calçadas e espaços de lazer acessíveis tornando o centro da cidade 
mais atraente para os munícipes e turistas. 

Acredito que a liberação de maiores construções verticais vai melhorar o aproveitamento de espaço  

Acredito ser muito importante para nossa cidade ter mais árvores e flores nas ruas, uma cidade se 
torna linda e aconchegante quando a natureza também está presente. Outro ponto é continuar 
fazendo calçadas para andarmos e não precisar caminhar na rua, e principalmente evitar mesas e 
cadeiras nas calçadas. As lixeiras devem ser trocadas sempre que quebradas, dão um aspecto 
melhor para a cidade. Outra situação importante é fazer uma lei com multa inclusive para estas 
pessoas que vivem colocando fogo em lixo nas suas residências, no bairro que moro tem gente que 
queima até papel higiênico! Multando um, a coisa muda.  Porque não tem nenhum órgão de plantão 
para quando a gente precisa fazer uma denúncia após o horário. Município precisa resolver isso. 
Sugiro também um portal bonito nas entradas da cidade, faz a diferença. E principalmente nos 
acessos da cidade tomar providências para tanto lixo espalhado no percurso. 
Mais policiamento nas ruas também é importante. 
Criar mais áreas de lazer para manter as pessoas na cidade. 

Análise no limite do recuo de ajardinamento nas áreas centrais e a criação de Lei para regularização 
de edificações clandestinas e/ou sem projeto 

Apoiar o turismo 

Ciclovia, destino do esgoto, Turismo, asfalto para passeios sentido sul até manda sai... 

Coleta de lixo separado  

Construção de um centro de eventos. Facilidades para novos empreendimentos, menos burocracia 
para pagamentos de impostos municipais. 
Saúde com melhor atendimento e qualidade nos serviços prestados. 
Essas são algumas sugestões de melhoria para Quilombo. 

Creio que junto com o fortalecimento desta identidade do município de Quilombo no que diz 
respeito as águas termais, tem que ocorrer o fomento e fortalecimento do turismo de forma geral, 
agregando valor e criando a identidade de uma cidade turística. O município já tem trabalhado neste 
intuito, com a reforma da praça municipal onde se encontram as piscinas de águas termais; 
implantação de infraestrutura no Salto Saudades e o fomento e incentivo do turismo rural 
juntamente com a ACIQ. Acho que o fortalecimento da agricultura familiar é extremamente 
importante. Creio que o Plano Diretor deverá prever mecanismos que venham a fortalecer de forma 
continuada o turismo do município, assim como criação/reativação do COMTUR (não sei se se ele 
existe ou está atuante). Outra alternativas é o incentivo a novas práticas que possa agregar no 
turismo como um todo, um exemplo é que nossa região é dotada de rios de corredeiras, 
possibilitando atividades ligadas a este meio. 
Creio que deva ser explorado melhor também a recém inaugurada rua na frente da prefeitura, como 
por exemplo fechar nos sábados e domingos. 
Sobre a implantação dos novos loteamentos, creio que o plano diretor irá direcionar isso, tanto pela 
questão de zoneamento, índices urbanísticos e uso e ocupação do solo, pois o que presenciamos na 
implantação nos loteamento, foram locais distantes, sem infraestrutura necessária, onde recaiu para 
a administração pública a estruturação de vias de acesso para atender a demanda destes 
loteamentos, entre outros serviços que seriam de responsabilidade do loteador. 
Creio que a criação do manual de construção das calçadas seria interessante. 
Sobre saneamento básico, sei que é mais atribuição do PMSB do que do plano diretor, mas acho que 
deverá prever algo sobre coleta seletiva; melhoramento dos sistemas de microdrenagem e alguns 
locais de macrodrenagem, pois recentemente, houve ocorrências de alagamentos no município; 
posicionamento da CASAN referente a previsão de investimento em esgotamento sanitário. 



A definição de diretrizes e instrumentos específicos para proteção ambiental também deverá ser 
levada em consideração; 
Também creio que deverá ser tratado com cuidado sobre o perímetro urbano, pois sabe-se que é 
desproporcional (grande demais) para o tamanho do município de Quilombo, isso traz vários ônus 
para a administração, como por exemplo implantação de infraestrutura etc. Não sei se cabe 
parcelamento, edificação e utilização compulsória (PEUC) ou IPTU progressivo, até porque Quilombo 
é pequeno e a tendência é não desenvolver muito. 
 
Não sou morador de Quilombo, porém, nasci, cresci e meus pais e familiares ainda residem no 
município. Gostaria muito de participar e contribuir para o Plano Diretor de Quilombo, para isso 
deixo meu e-mail para poder ser comunicado de reuniões, oficinas, eventos, audiências etc. 
Mayconpedott@gmail.com 

Criação de sistema de coleta de lixo reciclável. Atualmente não existem lixeiras para depósito de 
lixos recicláveis.  

Deve haver maior divulgação para um maior número de participação popular. Uma vez que estamos 
em um momento de pandemia, deve ser pensado uma forma de não apenas transmitir, mas sim de 
participação online popular. 
Ainda acredito que esse formulário está vago e pode ser interpretado de diferentes formas. Deve 
haver um formulário melhor desenvolvido. 

É preciso rever a questão do IPTU, não é admissível que o valor do IPTU na rua D Pedro I seja igual ao 
da Avenida Coronel Bertaso. Este é apenas um exemplo, existe outras ruas c este mesmo problema, 
até porque na avenida você pode construir 85% da área e fora dela 60%, sabendo que em muitos 
casos o valor do IPTU é o mesmo.  

EXIGIR LIMPEZA DOS TERRENOS BALDIOS, CONSERVAÇÃO DO ASFALTO NAS RUAS E CALÇADAS DE 
QUALIDADE E ACEESIBILIDADE NAS RUAS  

Falta estacionamento. Sugiro q donos e funcionários do comércio não deixem seus veículos o dia 
todo ocupando espaço dos clientes. Muitos não param para comprar por não conseguir estacionar. 

Falta incentivo a pequenas e média empresas a se instalarem no complexo industrial. 

Fazer calçadas nos bairros para melhoria dos pedestres 

Instalar estação de tratamento de esgoto e coleta seletiva de lixo 

Investir em turismo, valorizar as empresas locais 

Lembrar que existe uma rua ao lado da escola Jurema!!!! E adivinha, é avenida!!  

Maior fiscalização de pontos comerciais, como por exemplo meu vizinho abriu uma oficina 
mecânica, porém sem barracão, sem infraestrutura, faz soldas, troca de óleo, lixa, faz pinturas tudo 
absolutamente ao ar livre, como as casas são bem próximas o cheiro e o barulho são insuportáveis, 
segundo a vigilância sanitária do município não a nada que possa ser feito pois nosso município não 
possui legislação que trate, ocorre quea atividade é mais específica nos finais de semana, onde por 
muitas vezes não podemos ficar com janelas abertas ou até mesmo tomar um chimarrão na área da 
casa em virtude do barulho, do cheiro de tinta. Acho que seria qualidade de vida a todos os vizinhos.  

Mais atividades de Cultura, festivais da canção, de dança, folclore 

Mais opções com relação a mercados. 

Melhorar a saúde e dar atenção para a escola casa familiar construindo ginásio e se poder adquirir 
uma van ou até ônibus para que fique lá somente para o transporte dos alunos e para visitas toda 
semana é uma escola agrícola mais poucas visitas em propriedade são realizadas isso que pedimos  

Menos impostos e mais saúde. 

Nossa rua precisa de uma atenção, fica no centro logo atrás da escola jurema e quando chove nem 
conseguimos sair a pé. Não tem calçamento, não tem asfalto, não tem calçada, prefeitura não corta 
os matos da rua, tem poste no MEIO da rua que já causou diversos acidentes e prejuízos à 
população. Precisa de uma placa de rua sem saída pois muitas pessoas se perdem por não tem 



informação nenhuma. Aguardamos sermos notados pois estamos há anos sem receber nenhum 
serviço público. Obrigada 

Os professores deveriam ser mais valorizados. 

Parabéns pela pesquisa  

Parabéns, Quilombo (2x) 

Parceiros com o sebrai e senai urgente população e comércio não estão preparados para receber 
turistas.  

Poderia aproveitar que temos uma cidade com bastantes morros e efetuar um mirante, para 
visitantes! Existem em outras cidades e são pontos marcantes! Também acho válida a melhoria de 
cuidados com os animais das ruas, se conseguíssemos efetuar casas para cachorros e efetivar uma 
lei que todos devem disponibilizar comida e água fresca para os cachorros da rua, melhoraria a vida 
deles, como temos muitos animais nas ruas de nossas cidades!  

Por mais lixeiras no bairro santa Inês para as pessoas ter a noção de pôr o lixo dentro da lixeira. 
Principalmente nos pontos de ônibus 

Por que é o p que precisamos  

Precisamos de mais prioridade na nossa saúde e mais atenção dos funcionários que trabalham nela  

Precisamos de uma pista adequada para atividades físicas.  

Precisamos de uma pista adequada para atividades físicas.  

Quando lembro de como era a cidade e de como ela está progredindo agora tenho esperança que 
no futuro será muito melhor. 

Queria que o plano diretor fosse feito não só para o centro urbano, pois existem áreas de terras 
próximas da cidade que estão caracterizadas como área verde, impedindo de ser transformada em 
terrenos para construção de moradias. Esclareço que os proprietários nunca foram consultados e se 
quer sabiam que sua terra que sempre foi cultivada como área agrícola estivesse caracterizada como 
ÁREA VERDE. Espero poder ser contemplada nesta revisão do plano diretor. 

Quilombo é boa para se viver, aos poucos tudo entra no eixo  

Quilombo precisa de mais lugares de lazer, que incentivem a cultura e mais empregos para pessoas 
que possuem grau superior. 

Quilombo precisa não somente se espelhar nas demais instâncias hidrominerais da região, Piratuba, 
Águas de Chapecó, São João do Oeste, Itá entre outras e inovar. Capilarizar não somente no 
comércio também como no cidadão a ênfase no tratamento adequado e positivo daqueles que virão 
visitar, hospedar-se e consumir produtos e serviços desta terra. A apresentação de uma Cultura 
distinta e cordeal fara relevante diferença no momento de indicar a outros e mesmo retornar. Fico 
na torcida e certeza de grandes conquistas a toda a comunidade. 

Restaurantes, área de lazer, geração de emprego para terceiro grau, atividades culturais. 

Rever a possibilidade de ampliação da área construída em alguns pontos da cidade. Ex. Travessa 
Paulo Pasquali. Passar de 60% para no mínimo 80% de área construída no terreno. 

Solicito revisão do plano diretor de área rural próxima da cidade, em que no mapa da prefeitura 
consta como área verde, sendo que a mesma sempre foi área agrícola. Esta condição está impedindo 
de transformar este espaço em terrenos para construção de residências. 

Solicito revisão do plano diretor para área Rural próxima da cidade, pois existem áreas de terras que 
estão caracterizadas como área verde, impedindo de ser transformada em terrenos para construção 
de moradias. Espero poder ser contemplada nesta revisão do plano diretor. 

Tratamento de esgoto. O Rio Quilombo está morrendo. 

Uma infraestrutura constante. Sempre pensando no bem-estar do munícipe. 
 


